



**7ème Réunion de concertation de l'Association des Sénats, Shoura et
Conseils Equivalents d'Afrique et du Monde Arabe,
Addis-Abeba, Ethiopie, les 26 et 27 novembre 2016.**

Communiqué Final.

Dans la poursuite des missions qui ont été confiées au Secrétariat Général de l'Association des Sénats, Shoura et Conseils Equivalents d'Afrique et du Monde Arabe par la Conférence générale de l'Association ainsi que les activités approuvées annuellement par le Conseil de l'Association, le Secrétariat Général a organisé la 7ème Réunion de concertation de l'Association, à Addis-Abeba, la Capitale éthiopienne, les 26 et 27 novembre 2016.

Etaient présents à cette importante réunion, les délégués des Conseils/Sénats membres de l'Association ci-après :

- Le Sénat de la République Fédérale du Nigéria;
- Le Conseil Shoura du Royaume de l'Arabie Saoudite;
- Le Sénat de la République du Burundi ;
- Le Conseil Al-Ayan (Sénat) du Royaume de la Jordanie;
- Le Conseil de la Nation de la République algérienne démocratique et populaire ;
- Le Sénat de la République du Cameroun ;
- La Chambre des conseillers du Maroc;
- Le Sénat de la République du Congo;
- Le Conseil Shoura du Royaume de Bahreïn ;
- Le Conseil des Etats de la République du Soudan;
- Le Sénat de la République du Zimbabwe;
- La Chambre de la Fédération de la République Fédérale Démocratique de l'Ethiopie ;
- Le Conseil Shoura de la République du Yémen a été représenté par les officiels de l'Ambassade du Yémen à Addis-Abeba à cause des difficultés d'arrivée à Addis-Abeba.

Le thème de la Réunion de concertation pour cette année en cours est "le rôle des parlementaires dans la lutte contre les changements climatiques dans les régions d'Afrique et du Monde Arabe."

Cette réunion s'est tenue à l'Hôtel Intercontinental d'Addis-Abeba, en Ethiopie, sous le patronage de la Chambre de la Fédération de la République Fédérale Démocratique de l'Ethiopie et a été entièrement organisée par le Secrétariat Général de l'Association.

La Réunion de concertation a délibéré sur les trois exposés ci-après :

1. Le changement climatique et l'Impératif sécuritaire en Afrique et au Moyen Orient.
2. Le terrorisme et le changement climatique en Afrique et dans le Monde Arabe.
3. L'impact du changement climatique sur le développement économique en Afrique et dans le Monde Arabe.

A l'issue de la présentation de ces exposés ci-haut mentionnés, les participants ont souligné l'importance cruciale d'aborder la question du changement climatique et ont apprécié les informations précieuses contenues dans les documents de travail présentés lors de cette réunion. Ils ont admis que ces informations ont considérablement enrichi les connaissances des participants sur les impacts négatifs du changement climatique et les risques connexes pour la vie humaine et l'avenir des futures générations. A la fin des travaux de cette réunion, les participants ont adopté les recommandations suivantes:

Conclusions et recommandations

1-Les délégués s'engagent à mettre la question du changement climatique à l'ordre du jour des priorités de leurs institutions législatives et exécutives de manière à permettre les gouvernements et leurs divers services de répondre aux exigences de la lutte contre le changement climatique et les dangers qui en découlent, ainsi que leurs obligations nationales sur ce phénomène.

2-Les participants soulignent l'importance de la coordination afro-arabe pour contrer cette crise inévitable et coordonner les efforts nationaux et internationaux de lutte contre le changement climatique tels qu'énoncés dans l'Accord de Paris de décembre 2015 sur le changement climatique et dans la mise en œuvre de ses dispositions.

3- Les participants appellent les pays riches et industriels à respecter les obligations énoncées dans l'Accord de Paris sur le changement climatique notamment:

- l'utilisation des énergies renouvelables dans les délais prévus par l'Accord de Paris de 2015.
- l'allocation des fonds annuels de 100 milliards de dollars à partir de 2020 pour que les pays pauvres répondent aux exigences de l'utilisation des énergies renouvelables alternatives.

- La compensation des pays, en particulier les pays arabes et africains touchés par les effets du changement climatique causés par les pays riches et industrialisés.

4- Les participants soulignent l'importance d'adopter une législation nationale par les Etats arabes et africains sur la base des données disponibles et des débats sur le changement climatique ainsi que des recommandations pour le remplacement des combustibles fossiles par des énergies respectueuses de l'environnement.

5- Les participants soulignent le rôle du pouvoir législatif en collaboration avec le pouvoir exécutif dans l'élaboration des programmes d'éducation et de sensibilisation pour tous les âges et à tous les segments de la société, sur les questions environnementales et des solutions adéquates y relatives.

6- Les participants demandent aux gouvernements et aux parlements arabes et africains d'œuvrer sérieusement à la réduction des effets du changement climatique et de la hausse des températures.

7- Les participants soulignent également l'importance du rôle des femmes dans les questions environnementales et climatiques compte tenu que les femmes sont parmi les plus vulnérables aux effets du changement climatique.

Les participants réaffirment leur attachement aux principes du droit international qui interdisent de porter atteinte à l'indépendance et à la souveraineté des Etats sur leur territoire et de s'ingérer dans leurs affaires politiques et économiques. Dans ce contexte, les participants condamnent l'adoption par le Congrès américain, du projet de loi baptisé JASTA, « Justice contre les sponsors du terrorisme ».

Les participants exigent également la levée des sanctions imposées à la fois au Soudan, au Burundi et au Zimbabwe ainsi que d'autres pays africains et arabes.

Enfin, les participants expriment leur immense gratitude à la Chambre de la Fédération et au Gouvernement éthiopien pour avoir abrité cette importante réunion à Addis-Abeba ainsi que pour l'accueil chaleureux et la généreuse hospitalité qui leur ont été accordés. Ils expriment également leur profonde gratitude au Secrétariat Général de l'ASSECAA pour l'organisation de cette Réunion de concertation.

Secrétariat Général
Addis-Abeba
Le 27/11/2016

